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Protokoll der Sitzung 
DES GEMEINDERATES 
der Gemeinde Pechbrunn 

Sitzungstag 03.03.2021 

Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

Anzahl der Mitglieder: 13 
 

 
Sitzung des Gemeinderates 
der Gemeinde Pechbrunn  

vom 03.03.2021 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:50 Uhr 
 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister: 
Stephan Schübel  
2. Bürgermeister: 
Josef Hollmann  
Gemeinderäte: 
Thomas Dehmel  
Ute Döhler  
Thomas Flügel  
Isgard Forschepiepe  
Andreas Fuchs  
Christian Grillmeier  
Markus Renner  
Frieda Vogelhuber  
Dominik Wolf  
Johannes Wolfrum  
Roland Zeitler  
Niederschrift: 
Klaus Schüßler  
 
Entschuldigt: 
--- 
 
Gemeinderätin Döhler wünscht, dass das Protokoll der Sitzung vom 03.02.2021 bei Tagesord-
nungspunkt 5.3 um eine Aussage ergänzt wird: 
 
Das Protokoll wird um diese Aussage ergänzt. 
 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Pechbrunn vom 
03.02.2021 wurde keine Einwendung erhoben. Sie gilt damit als genehmigt. 
 
Mit der Erweiterung der Tagesordnung bestand Einverständnis. 
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Tagesordnung: 
 
- öffentlich - 
1. Anschluss Vodafone-Mobilfunkstation entlang der BAB A93; 

Antrag auf Zustimmung nach § 68 für den Standort M6509 Groschlattengrün; 
Neuer Sachstand  

2. Bauantrag: Nutzungsänderung des bestehenden Nebengebäudes; Aufteilung in einen privat 
und einen gewerblich genutzten Bereich, Ochsentränk 2, 95701 Pechbrunn (Fl.-Nr. 2610/4 
Gemarkung Pechbrunn)  

3.1. Wünsche und Anregungen  
Verschmutzung in der Gemeinde durch Hundekot  

3.2. Wünsche und Anregungen  
Grundschule Pechbrunn; 
Luftumwälzer  

3.3. Wünsche und Anregungen  
Hinweisfiguren im Bereich der gemeindlichen Straßen  

3.4. Wünsche und Anregungen  
Verschmutzung des SV-Sportplatzes  

3.5. Wünsche und Anregungen  
Alte Mitterteicher Straße; 
Juden-Gedenktafel  

3.6. Wünsche und Anregungen  
Rathaus Pechbrunn; 
LED-Beleuchtung  

3.7. Wünsche und Anregungen  
Anträge Gemeinderätin Ute Döhler an den Gemeinderat  

3.8. Wünsche und Anregungen  
Spielplatz Gartenstraße; 
defekte Spielgeräte  

3.9. Wünsche und Anregungen  
Corona-Pandemie; 
Impftermine Senioren  
 

- nicht öffentlich - 
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Öffentlicher Teil 
 
 Lfd. Nr. 1  
 - öffentlich -  
 
Anschluss Vodafone-Mobilfunkstation entlang der BAB A93; 
Antrag auf Zustimmung nach § 68 für den Standort M6509 Groschlattengrün; 
Neuer Sachstand 
 
 AZ: 145-8542 
 
Bürgermeister Schübel teilt mit, dass Vodafone wie geplant an den Funkmast anschließen möchte. 
der Gemeinderat hat den eingereichten Antrag in einer vorangegangenen Sitzung abgelehnt. Jetzt 
hat in dieser Sache nochmals ein Gespräch in der Verwaltung stattgefunden. Nach Aussage der 
Baufirma ist eine Verlegung durch die Autobahn technisch nicht möglich. Von der Firma wurden 
alle Möglichkeiten geprüft. Die Autobahn stellt hier das Problem dar, so das nur die beantragte Va-
riante übriggeblieben ist. Vodafone hat nach § 68 TKG das Recht, die Leitung hier zu verlegen. Die 
Gemeinde sollte sich hier nicht querstellen, so kann man vielleicht noch etwas steuern. Die Firma 
garantiert eine einwandfreie Arbeit. Wir müssten jetzt den ursprünglichen Beschluss aufheben. 
 
Nachdem bei den Teichen Meier ein Betondurchlass besteht, so Gemeinderat Dehmel, stellt sich die 
Frage, ob man die Leitung nicht mittels Schutzrohr in dem Durchlass verlegen kann? 
 
hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass der Baufirma dieser Vorschlag auch unterbrietet wurde. 
Dies wurde jedoch abgelehnt, da die Leitung in keinem Rohrverlegt werden darf, sondern in der 
Erde verlegt werden muss. 
 
2. Bürgermeister Hollmann merkt dazu an, dass sich einig war, dass die Leitung wie geplant nicht 
verlegt werden sollte. Jetzt sieht es so aus, dass Autobahngrund mehr geschützt ist als Gemeinde-
grund. Seiner Meinung nach sollte eine Verlegung durch die Autobahn technisch nicht unmöglich 
sein. 
 
 
Beschluss: 
Dem Antrag der Vodafone GmbH wird im Hinblick auf die geplante Trassenführung stattgegeben. 
 
Der Beschluss des Gemeinderates Pechbrunn vom 07.10.2020, lfd.Nr. 3, – Anschluss Vodafone-
Mobilfunkstation entlang der BAB A93; Antrag auf Zustimmung nach § 68 für den Standort 
M6509 Groschlattengrün – wird aufgehoben. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: 13 
Dagegen: 0 
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 Lfd. Nr. 2  
 - öffentlich -  
 
Bauantrag: Nutzungsänderung des bestehenden Nebengebäudes; Aufteilung in einen privat 
und einen gewerblich genutzten Bereich, Ochsentränk 2, 95701 Pechbrunn (Fl.-Nr. 2610/4 
Gemarkung Pechbrunn) 
 
 AZ: BV.-Nr. 03/21 Pe 
 
Das Bauvorhaben befindet sich im Außenbereich. Im Flächennutzungsplan ist das Grundstück als 
Fläche für die Landwirtschaft dargestellt. Das Vorhaben ist nach § 35 Abs. 2 BauGB (Sonstiges 
Vorhaben im Außenbereich) zu beurteilen. 
 
Der mit Bauantrag 05/15 Pe (B-2015-651-3) erweiterte Anbau (8,50 m x 7,50 m) an das bestehende 
Nebengebäude soll künftig gewerblich genutzt werden. Für die verbleibende Fläche der Nebenanla-
ge bleibt eine private Nutzung bestehen. 
 
Zur Erschließung: 
Zufahrt über angrenzende öffentliche Verkehrsfläche. 
Anschluss an öffentliche Wasserversorgungsanlage und öffentliche Entwässerungseinrichtung für 
das Vorhaben lt. Angabe des Bauherrn nicht erforderlich. 
 
Beschluss: 
Das Einvernehmen wird erteilt. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: 13 
Dagegen: 0 

 
 

 
 
 
 
 
 
 Lfd. Nr. 3.1  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Verschmutzung in der Gemeinde durch Hundekot 
 
 AZ: 145-1766 
 
Gemeinderat Renner teilt mit, dass im Bereich Steinlohweg vermehrt Plastikbeutel mit Hundekot 
liegen. Ein Aufruf in der Presse bringt leider immer nur kurzfristig etwas. Eventuell sollte man noch 
einige Mülleimer aufstellen. 
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Auch an Gemeinderat Flügel wurde der Wunsch herangetragen, auch noch an anderen Stellen in der 
Gemeinde Abfalleimer aufzustellen. 
 
Nach Meinung von Gemeinderat Wolf ist es nicht notwendig, hier überall Hundemülleimer aufzu-
stellen, es würden auch normale Mülleimer ausreichen. Jeder Hundebesitzer hat seinen Beutel da-
bei. 
 
Könne hier Mülleimer aufstellen und sehen, wie es läuft, so Bürgermeister Schübel. Vielleicht soll-
te man wegen der Entleerung Säcke in die Mülleimer hineinhängen. Als mögliche Standorte für die 
Mülleimer könnte er sich vorstellen 
- beim Hochbehälter Schlößl 
- Viehtriftweg bei Brücke über Autobahn 
- Steinlohweg 
 
Gemeinderat Wolfrum ist der Ansicht, dass man trotzdem noch einen Appell wegen der Entsorgung 
des Hundekots in der Presse bringen sollte. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Lfd. Nr. 3.2  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Grundschule Pechbrunn; 
Luftumwälzer 
 
 AZ: 145-203 
 
Gemeinderat Wolf merkt an, dass im Kindergarten Luftumwälzer in den Räumen angebracht wur-
den. In der Grundschule wurde in dieser Richtung nichts gemacht und Kinder sind durch das stän-
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dige Lüften krank geworden. Vielleicht sollte man sich Gedanken machen, ob es hier auch eine 
technische Lösung gibt. 
 
Bürgermeister Schübel sagt dazu, dass solche Geräte in der Schule nicht bezuschusst werden, dies 
müsste die Gemeinde selbst bezahlen. Die Geräte im Kindergarten wurden von Ingo Fischer spen-
diert, Kosten ca. 1.000 €. 
 
Hierzu sagt Gemeinderätin Döhler, dass diese Geräte nur die Raumluft umwälzen. Es wäre in den 
Klassenzimmern sinnvoller, Geräte anzuschaffen, die mit Frischluft von außen funktionieren. 
 
Nach Meinung von Gemeinderat Wolf sollte dies geprüft werden. 
 
Bürgermeister Schübel wird dies so weitergeben. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3.3  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Hinweisfiguren im Bereich der gemeindlichen Straßen 
 
 AZ: 145-1402/2 
 
Nach Meinung von Gemeinderat Wolf sollten die angeschafften Hinweisfiguren an den Straßen im 
Bereich der Gemeinde öfter mal umgestellt werden. Die Straßen sollten regelmäßig durchgewech-
selt werden. 
 
Bürgermeister Schübel wird dies so weitergeben. 
Er möchte noch anmerken, dass das Tempomessgerät, das momentan in der Markredwitzer Straße 
aufgestellt ist, vorher in der Hauptstraße angebracht war. Die Auswertung der Messung hat ergeben, 
dass in der Hauptstraße die meisten schneller fahren als die erlaubten 30 km/h. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 
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 Lfd. Nr. 3.4  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Verschmutzung des SV-Sportplatzes 
 
 AZ: 145-5210 
 
Gemeinderätin Döhler merkt an, dass der Sportplatz des SV Pechbrunn sehr verschmutzt ist. Hier 
befindet sich Hundekot, Abfall und auch Motorradspuren sind vorhanden. 
 
Bürgermeister Schübel sagt dazu, dass es sich hier um Privatgrund handelt und der SV Pechbrunn 
für die Pflege verantwortlich ist. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3.5  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Alte Mitterteicher Straße; 
Juden-Gedenktafel 
 
 AZ: 145-3204 
 
Gemeinderätin Döhler fragt nach, wie weit die Angelegenheit bezüglich der Juden-Gedenktafel an 
der alten Mitterteicher Straße ist. 
Hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass er an der Sache dran ist und bereits verschiedene Unterla-
gen zusammengetragen hat. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3.6  
 - öffentlich -  
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Wünsche und Anregungen 
 
Rathaus Pechbrunn; 
LED-Beleuchtung 
 
 AZ: 145-622 
 
Gemeinderätin Döhler fragt nach, ob bezüglich der Beleuchtung beim Rathaus, Umstellung LED 
und Bewegungsmelder, schon etwas gemacht wurde? 
 
Hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass dies bereits erledigt ist. Die Anbringung eines Bewe-
gungsmelders war nicht möglich, da die Lampe an der Straßenbeleuchtung hängt. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3.7  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Anträge Gemeinderätin Ute Döhler an den Gemeinderat 
 
 AZ: 145-0241-1 
 
Gemeinderätin Döhler fragt nach, was mit ihren Anträgen an den Gemeinderat ist? 
 
Hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass er 3 Monate Zeit hat, um die Anträge zu behandeln. Bei 
einer Sanierung der gemeindlichen Mietshäuser müssten entsprechende Mittle im Haushalt bereit-
gestellt werden. Die Angelegenheit mit der Heizung im Feuerwehrhaus Pechbrunn ist bereits am 
Laufen. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 
 Lfd. Nr. 3.8  
 - öffentlich -  
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Wünsche und Anregungen 
 
Spielplatz Gartenstraße; 
defekte Spielgeräte 
 
 AZ: 145-4237 
 
Gemeinderat Wolfrum teilt mit, dass einige Spielgeräte auf dem Spielplatz Gartenstraße defekt sind. 
Man sollte diese vor Beginn der Saison in Ordnung bringen. 
 
Hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass die Spielgeräte der Spielplätze eigentlich jedes Frühjahr 
überprüft und gegebenenfalls gerichtet werden. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 

 
 Lfd. Nr. 3.9  
 - öffentlich -  
 
Wünsche und Anregungen 
 
Corona-Pandemie; 
Impftermine Senioren 
 
 AZ: 145-5305 
 
Gemeinderätin Forschepiepe fragt nach, ob in der Gemeinde Pechbrunn Bedarf da ist, um die Impf-
termine der Senioren zu organisieren? 
 
Hierzu sagt Bürgermeister Schübel, dass die Seniorenbeauftragte Ramona Zeitler in den nächsten 
Tagen diesbezüglich Kontakt mit dem BRK aufnehmen wird. Man wird dies alles von Seiten der 
Gemeinde unterstützen. 
 
Nach Meinung von Gemeinderat Flügel sollte man im Vorfeld klären, ob hier Bedarf vorhanden ist. 
Sein Vater, der ehemalige Gemeinderat Gerhard Flügel, würde sich hier auch mit zur Verfügung 
stellen und um Fahrdienst zu machen. 
 
Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis. 
 

Beschlussfassung 

 

Anwesend: 13 
Dafür: - 
Dagegen: - 

 
 


